



A Moscou, une conférence sur l'ancien rite dans la vie de l'Église orthodoxe russe



Le 30 janvier 2019, dans le cadre des XXVII^e Conférences internationales de Noël, une conférence sur « L'ancien rite dans la vie de l'Église orthodoxe russe : passé et présent », a eu lieu à la salle des Conciles de l'église du Christ Sauveur à Moscou.

La veille, au Centre patriarcal de tradition liturgique russe ancienne, une table ronde avait été consacrée aux problèmes des paroisses d'ancien rite faisant partie de l'Église orthodoxe russe. L'archevêque Stéphane de Gomel et de Jlobine, membre de la Commission aux affaires des paroisses d'ancien rite et pour l'interaction avec les vieux-croyants, présidait la manifestation, conduite par l'archiprêtre Ioann Miroloubov, directeur du Centre patriarcal, secrétaire de la Commission. Des prêtres et des laïcs, représentant les paroisses célébrant en rite ancien, prenaient part à la rencontre.

Les participants à la table ronde, qui étaient cette année près de soixante, ont discuté de l'état actuel des paroisses d'ancien rite. Une vive discussion a tourné autour du contenu possible du projet en

élaboration de « Règlement sur les paroisses d'ancien rite de l'Église orthodoxe russe », puisque les normes réglant le fonctionnement de ces paroisses, rédigées tant durant la période synodale que par le Concile local de 1917, ne sont plus en vigueur. Il a été aussi question de l'édition des livres liturgiques destinés aux paroisses d'ancien rite, car les rééditions issues des communautés de vieux-croyants ne correspondent plus tout à fait à la liturgie actuelle, ni aux besoins des paroisses d'ancien rite de l'Église orthodoxe russe.

Plus de 100 personnes se sont rassemblées le 30 janvier pour la conférence « L'ancien rite dans la vie de l'Église orthodoxe russe : passé et présent ». Le métropolite Georges de Nijni-Novgorod et d'Arzamas, membre de la Commission aux affaires des paroisses d'ancien rite et pour l'interaction avec les vieux-croyants, a présidé cette conférence, tenue traditionnellement lors des Conférences de Noël. L'archiprêtre Ioann Mirolioubov a animé les travaux.

Neuf communications ont été présentées. L'exposé du père Michel Jeltov, consacré à l'histoire liturgique, et celui du lecteur G. Petchenkine, ayant trait à l'art et à la musique sacrés, ont particulièrement intéressé les auditeurs, ainsi qu'une communication du père Maxime Pliakine, prêtre du diocèse de Saratov, sur le destin des hiérarques d'ancien rite de l'Église orthodoxe russe.

Deux nouveaux ouvrages ont été présentés.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46660/>